



Lu4u.de

buntkicktgut Sommercamp in Bozen

Buntkicktgut Deutschland veranstaltete vom vierten. bis 13 August das jährliche Sommercamp.

In diesem Jahr haben über 50 Kinder und Jugendliche aus den buntkicktgut Standorten teilgenommen. Auch drei Jugendliche aus Ludwigshafen hatten die Möglichkeit, am internationalen Sommercamp in Südtirol teilzunehmen.

Die Vorfreude von Musti (17) und seinen Kumpels war riesig, als sie erfuhren, dass sie die buntkicktgut – interkulturelle Straßenfußball-Liga Ludwigshafen im Sommercamp vertreten durften. Bevor sie aber den traumhaften Blick auf die Berge und die Obstgärten in Tramin genießen konnten, mussten sie eine stundenlange Busfahrt auf sich nehmen. „Es hat sich auf jeden Fall gelohnt“, erzählte Musti nach dem Kurzurlaub in Südtirol. Die Ludwigshafener Jungs kannten bereits viele Jugendliche aus München und Berlin. Die Freundschaften entstanden während der Street Football Work Schulungen und konnten im Sommercamp gefestigt werden. „Das Fußballtraining vormittags war ganz schön krass. Das ganze Schwitzen und Trainieren auf dem Platz hatte irgendwann ein Ende. Danach haben wir unterschiedliche Ausflüge als Gruppe unternommen“, erzählte Musti mit glänzenden Augen. Die breite Palette an Freizeitaktivitäten ließ keine Wünsche offen: Schwimmen im See, Klettern, Rafting und Wandern. Neben dem festen Sportprogramm auf den Fußballplätzen standen der kulturelle Austausch und das Erlernen und festigen von Sozialkompetenzen im Vordergrund. Zwischendurch musste immer wieder der Camp-Rat einschreiten, um Probleme in der Gruppe zu lösen. Der Camp-Rat bestand aus neun gewählten Teilnehmerinnen und Teilnehmern. Einer davon war Musti. „Wir mussten immer über Konsequenzen entscheiden und bei Regelverstößen Strafen überlegen. Wenn jemand nachts zu laut war, musste er dann z. B. abwaschen oder etwas für die Gruppe machen.“ Im Rat (Camp-Rat oder Liga-Rat) werden die Kinder und Jugendlichen maßgeblich in die Entscheidungsprozesse eingebunden. Der hohe Beteiligungsaspekt von buntkicktgut macht das Projekt so besonders und nachhaltig. Auf Augenhöhe lernen die Kinder und Jugendlichen dabei von einander und erleben sich als selbstwirksam.

Die Teilnahme von Ludwigshafener Jugendlichen am Sommercamp wurde im Rahmen von Demokratie Leben! – Partnerschaft für Demokratie Ludwigshafen gefördert und von der (BIL) Bürgerinitiative offene Kinder- und Jugendarbeit in Ludwigshafen e.V. unterstützt.

